
　まちづくりフォーラムの会場には，各部会が工夫を凝らし，活動内容を紹介したパネルを掲示する
展示コーナーを設けました。また，机にパソコンを用意して，今年 2月に開設した委員会ホームペー
ジを見ることができるようにしました。「楽祭 in らくさい」で人気のあったリースや竹細工，子ども
たちがのびのびと楽しく描いた絵も展示し，多くの方が興味深くご覧になっていました。

堂々とした発表に，参加者の皆さん
も感心されていました。

温かい心を持つことの大切
さを語っていただきました。

閉会のあいさつでまちづく
り活動への参加を呼びかけ
る山田隆義　副委員長

生徒の皆さんに大きな拍手が贈られ
ました。

画用紙の資料を使って一生懸命発表
をする姿に，会場が和みました。

第２部　まちづくりトーク

テーマ：あなたから見た洛西ニュータウンのすがた
　　　　　～住みよいところ，もっと住みよくするためにわたしたちができること～

トークゲスト：福西小学校 5年生の皆さん
「スマイルタウンカンパニー～洛西開発プロジェクト」
　「洛西開発プロジェクト」とは，洛西のまちを自分たちで調べ，
どんなまちにしたいかを考えたプロジェクトです。
　「洛西に住んでいるみんなが喜ぶまちづくりを目指す」をコンセ
プトに，環境，プレイパーク，生活改善，安心・安全，地域の活
性化等について各部に分かれて企画を考え活動しました。
　きれいでごみのないまちを目指して小畑川の清掃活動を行った
り，楽しくインパクトのある公園について考えたりしました。また，「みんなが困っていることをなく
そう」を目標に，生活をするうえでの問題点についてアンケートをとったところ，お年寄りにとって
不便なことが多いことが分かり，わたしたちができることとして，道に自転車やバイクを置いたりせ
ず，通りやすくするなど，みんなで気をつけていかなければならないと思いました。
　さらに，実際にまちに出て街灯などの調査を行い，どうすれば安心・安全なまちにできるかを考え
ました。その他に，洛西の特産物である竹を活かして地域の活性化を目指し，竹を使って箸置きなど
を作ったり，竹の特性について調べたりしました。

（原いづ実さんの発表）
　洛西中学校では 3年前から，土曜日に学校で英語検定に向けて勉
強する土曜スクールを行っています。英語を学びたいという意欲的
な地域の方も来られています。私自身，土曜スクールに 3年間通っ
ていました。
　土曜スクールの先生方は学校の先生ではなく，外部から来られて
いる方です。土曜スクールでは勉強だけではなく地域の方々とも仲
良くなれ，地域について話し合うこともあるので地域との交流も広
げる取組だと思います。
　洛西中学校は地域の方々との交流がとても盛んで意見交流などの
機会が多いので，これからもよりよい地域づくりのために全力を尽
くせると思います。

（樫尾圭亮さんの発表）
　洛西ニュータウンは美化活動，清掃活動が盛んなところです。
　僕も小学校 3年生のときから，地域の皆さんと一緒に小畑川の
清掃をしていました。
　洛西中学校でも月に 1回の美化活動で，中学校付近をきれいに
しています。
　洛西中学校の花壇は地域の方たちとの連携できれいに整備され，
その花を使って卒業式を盛り上げることができました。
　反面，人の見えないところでゴミがたくさん捨てられているの
が気になっています。
　一人ひとりが自分たちのまちをきれいにするという自覚をもち
呼びかけや清掃活動をするなど，身近なできることから努力して
いけばいいのではないかと思います。

　ゲストトークの後は，来場者も加わってフロアトークが行われました。
　トークの中では，ごみのポイ捨てを例に，大人がルールを守らない姿を
見て，子どもたちの規範意識が薄くなるのではないか，地域・学校・家庭
が連携して教育することが大切だとの声が上がりました。また，子どもた
ちの挨拶が少ないことについては，ぜひとも地域をあげてあいさつ運動を
推進すべきだという提案も出ました。
　フォーラムはいったん 4時に閉会しましたが，もう少しトークを続けた
いとの声が多く，その後もまちづくりトークは続行されました。
　福西会館でのふれあい喫茶のような，地域で交流する場所を広げていく
　　　　　　　　　　　　　　　　　　方法や，高齢化が進む中での自治
　　　　　　　　　　　　　　　　　　会活動の課題などについて，熱心
　　　　　　　　　　　　　　　　　　な意見交換が行われました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　皆さんから多くの貴重な意見や
　　　　　　　　　　　　　　　　　　アイディアを頂くことができました。これからの委員会，部
　　　　　　　　　　　　　　　　　　会活動の参考にしていきたいと思います。ありがとうござい
　　　　　　　　　　　　　　　　　　ました。

　日々の活動の中で，洛西ニュータウンのいいところとして，環境が良く，
四季の移り変わりがはっきりしていることや，緑が多く，散策に適している
という声をよく聞きます。
　一方で，地域で改善していきたいこととして，ご近所同士の挨拶が少な
いこと，声をかけると子どもは怖がって逃げるので子どもに声をかけられな
いことや，自治会に加入する人が少なくなっていることなどが課題となっ
ています。
　そこで，高齢者だけではなく，学区民すべてが気軽に世代間交流ができる
ような，例えばお母さん方が子どもを預けたり，お年寄りと子どもたちが
一緒に遊べたりといったことができる場所「ぬくもりハウス」をつくって
いきたい。そうすれば，住民が顔見知りになりふれあう機会が増えて，挨拶
がないといった問題もなくなってくると思われます。

トークゲスト：新林社会福祉協議会副会長　佐々木淑子さん
「高齢者にも住みやすいまちを目指して」

トークゲスト：洛西中学校の生徒の皆さん
「わたしたち洛西中学校生から見た洛西ニュータウン」

　　　　　　　　　　　　　　　　　　方法や，高齢化が進む中での自治
　　　　　　　　　　　　　　　　　　会活動の課題などについて，熱心
　　　　　　　　　　　　　　　　　　な意見交換が行われました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　皆さんから多くの貴重な意見や
　　　　　　　　　　　　　　　　　　アイディアを頂くことができました
　　　　　　　　　　　　　　　　　　会活動の参考にしていきたいと思います
　　　　　　　　　　　　　　　　　　ました。
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らくさい


